

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 mañana Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por linea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'30 mixto, 8'40 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, 11 m. mixto y 5'15 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, 11'35 mañana, mixto y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. y 5'40 t.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTO DE MAÑANA.**—San Rosendo, célebre en España por su santidad y milagros, nació en Valdesalas, pueblo de Galicia y fué hijo de los nobles condes de Menendez. Nombrado obispo mandó edificar un monasterio, que aún hoy se llama Celanova, en el cual hizo vida monástica. En todas partes se hablaba con elogio de su modestia, de su misericordia con los pobres y de su caridad con todos. Murió el día 1.º de Marzo del año 977.

**CULTOS.**—*Mañana martes.*—En la Catedral concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez y media misa mayor en cuyo ofertorio predicará el P. Carlos Barris. Por la tarde los actos de coro y la reserva precedida de procesion.

En San Francisco continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, enseguida las adoraciones de Sor Rosa, á las once el segundo martes dedicado á S. Antonio de Padua. A las seis de la tarde oracion, estacion y despues la reserva.

En Sta. Eulalia á las siete de la mañana al tiempo de celebrarse el Sto. sacrificio de la Misa se dará principio al mes consagrado al Patriarca San José.

En San Felipe Neri concluyen los ejercicios espirituales: á las siete y media comunión general; á las tres y media de la tarde se expondrá el Santísimo Sacramento; al anochecer rosario, meditacion, plática, *Te-Deum* y la reserva de S. D. M.

En Montesion concluye el triduo siendo el orador el P. Juan Mir.

**CORTE DE MARIA.**—En la Catedral, á la Virgen de la Asuncion.

**Miércoles.**—En San Francisco concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las once oracion. Por la tarde á las seis mediacion, estacion, *Te-Deum* y la reserva.

En la Catedral á las nueve y media, despues de las horas, se hará la bendicion y distribucion de ceniza, luego la misa mayor con sermón por don Francisco Santaella.

En el Socorro á las siete de la mañana empezará el septenario de la Virgen de los Dolores.

En Santa Eulalia al anochecer, despues de rezada la Corona se dará principio al de Ntra. Señora de la Piedad con sermón por D. José Ordinas.

En San Jaime al anochecer la segunda palabra que pronunció Ntro. Señor Jesucristo en la Cruz.

En Santa Cruz al anochecer, sermón cuaresmal por D. Rafael Cabrer.

En la Merced á la misma hora, habrá sermón por D. Sebastian Font.

En Montesion habrá plática cuaresmal todos los días de Cuaresma.

**CORTE DE MARÍA.**—En la Catedral, á la Virgen de la Grada.

## SECCION NACIONAL.

### REVISTA.

MADRID 21 Febrero de 1881.

Un queridísimo amigo nuestro, en quien compiten con la nobleza de la sangre las nobles prendas del entendimiento y del corazón, nos preguntaba hace pocos días, mostrándose algo extraño, como es que nosotros, tan enamorados de las glorias patrias y entusiastas admiradores del genio de Calderon, no hemos ofrecido incondicional adhesion al proyecto del Centenario. Aunque hemos hecho sobre este punto indicaciones terminantes, vamos á fijar con más precision nuestro pensamiento, para no dar motivo á las extrañezas y dudas de nuestros amigos, á quienes debemos descubrir franca y lealmente el origen y circunstancias de nuestros juicios.

Todo el mundo sabe ya, sin que la ignorancia tenga excusa, que existe en la sociedad moderna una vasta conspiracion contra la Iglesia, en la cual entran como autores ó cómplices hombres procedentes de todas las clases sociales. Siguiendo el ejemplo de su primer maestro, procuran estos conspiradores encubrir sus dañados propósitos bajo apariencias nobles y laudables, para seducir á las Evas y á los Adanes que componen el mundo y forman la clientela de la infernal serpiente.

Reuniéronse un día y dijeron:—¿Cómo pervertiremos las ideas de la sociedad cristiana? ¿Cómo minaremos los tronos y los altares? Busquemos una bandera seductora, bandera que sea simpática á las almas cristianas *libertadas* por Jesucristo de la esclavitud de sus pecados, y tremolémola sobre la cabeza de los pueblos como símbolo de *redencion*.

Y con efecto, en nombre de la *libertad*, fruto del árbol de la Cruz, se comenzó la terrible campaña contra la Iglesia, que halló cómplices en todas partes, seducidos por la santidad de la bandera que se tremolaba. Todos saben que esa *libertad* es *despotismo*; pero la Revolucion tuvo buen cuidado de no dar á sus propósitos el nombre que les correspondía, y procuró ocultarlos bajo sus pliegues de una bandera bendecida y abrazada por las almas cristianas desde qua la vieron surgir, empapada en sangre divina, sobre la cima del Calvario.

La seducción dió su fruto de muerte, y hoy vemos tan pervertidas las ideas en el mundo, que apenas hay dos hombres que puedan entenderse y concordarse.

La conspiracion no retrocede, ántes avanza, y habiendo pervertido *las ideas* debía ahora pervertir las costumbres, introduciendo en los usos de la vida cristiana las prácticas del paganismo. La Iglesia dotó á los pueblos de instituciones benéficas y de costumbres saludables para que todas sus necesidades estuviesen remediadas y adonde quiera que volviesen los ojos hallasen la sonrisa de la madre que los amparaba. La Revolucion quiere pervertir este organismo social para abrir paso á la disolucion y á la muerte.

—Los pueblos, ha dicho, están enamorados de las fiestas con que los dotó la Iglesia, y el sectario más impio se ve obligado muchas veces á asistir á las romerías y procesiones religiosas, para no chocar con las preocupaciones de la muchedumbre. Es preciso reemplazar estas fiestas con otras, es preciso que el pueblo no tenga necesidad de entrar en la iglesia y ponerse á las órdenes de un Sacerdote para satisfacer su deseo de honrar á los hombres beneméritos, que han dejado al morir fama perdurable.

Para alcanzar este resultado era conveniente seguir el procedimiento consabido. Tomar al principio nombres venerables que, no siendo santos, fuesen por lo menos simpáticos á las almas cristianas.—Si pedimos honras para Calderon, ¿quién podrá oponerse? ¿Qué escritor más español y más cristiano?

A los que viendo el interior de las cosas denunciaron los crímenes que se ocultaban bajo la bandera de *libertad*, los calificamos de *serviles*, *oscurantistas*, *neo-católicos*, siendo todo lo contrario. A los que vean bajo la sotana de Calderon esconder el mandil del sectario, les llamaremos malos españoles, malos cristianos, oscurantistas y enemigos de la civilizacion.

Honrar á Calderon no tiene nada de malo; al contrario, de cristiano y patriótico; como amar y defender la libertad es deber de toda conciencia católica. Por eso las respetables Asociaciones que se han adherido á la fiesta, arrastradas por compromisos ineludibles han hecho lo que debían para no provocar conflictos; pero no impedirá que la fiesta, presidida por un sectario, decimos poco, por el jefe de la secta en España, nos parezca sospechosa á los recelos y escarados.

Lo que más vale en Calderon no es la forma de sus escritos, contaminados del gongorismo de su época; es el espíritu que en ellos anima, el profun-

do saber, la noble inteligencia, la pureza de doctrina, la teología sublime, los sentimientos nobilísimos y patrióticos que resplandecen en los personajes de sus dramas. ¿Pueden amar estas cualidades los que reniegan de la fe, proclaman la anarquía de las inteligencias, hacen guerra á la Iglesia y descatolizan á su patria? Claro es que no; luego motivos dan de recelo y desconfianza con su fingido entusiasmo á los que admiramos en Calderon lo que más debe admirarse, y queremos para España lo que él apetecía.

¡Quiera Dios que nos equivoquemos y que detrás de Calderon no venga Quintana, y detrás de Quintana el moro Muza!

El lunes 14 del corriente, á las tres de la tarde, previa invitacion nominal del Emmo. Sr. Cardenal Moreno, nuestro diocesano, se reunieron en su Cámara todos los firmantes del mensaje á Monseñor Freppel, para constituir solemnemente, y bajo los auspicios de la Iglesia, la Asociacion llamada *Union Católica*, cuyas bases conocen nuestros lectores.

Presidió la reunion el venerable Arzobispo, teniendo á su derecha al docto Prelado de Salamanca, y á su izquierda al celoso y valerosísimo de Santander.

Despues de las preces, Su Eminencia pronunció un discurso encareciendo la importancia de la nueva Asociacion, y llamando á ella á todos los católicos (1).

Despues de este acto solemne, la *Union Católica* tiene bien definido su carácter. Mientras se mantenga estrechamente unida á los Prelados, sus jefes naturales, no podrá menos de ser fecunda para los intereses católicos. Esto es lo que al salir de la reunion nos decía con su acostumbrada discrecion, el señor Obispo de Salamanca.

Siguen los demócratas enseñandonos los dientes.

El banquete celebrado el miércoles 16 en Barcelona, bajo la presidencia del Sr. Figueras, fué notable por el número de los comensales, y por los calurosos brindis que en el se pronunciaron.

En Tarragona, en Benavente, en Alcalá, en Burgo, en Toledo, en Valladolid y en otras capitales, ó se han celebrado ya, ó se celebrarán sucesivamente, porque la consigna, segun parece, es que, por ahora, se coma y se brinde.

Al decir de los corresponsales, en esos banquetes democráticos se come bien y se bebe mejor: el precio del cubierto no baja de tres duros, y los ha habido de cinco y de ocho. Suponiendo que el celebrado en Barcelona haya sido de los más baratos, resultará que en dos horas se han comido los demócratas barceloneses 36.000 rs. ¿No hubiera sido procedimiento más democrático haber dado esa cantidad á los pobres obreros que están sin trabajo?

Treinta años de vida lleva en España la Sociedad de San Vicente de Paul, consagrada á socorrer y visitar á los pobres. ¿Cuántos banquetes han celebrado los socios? Siempre que se reúnen dan dinero para los pobres; y esta limosna es el vínculo que los une y la expresion de su caridad. Decid á uno de esos ciudadanos que tanto banquetean, qué piensan de la sociedad de San Vicente de Paul, y os dirá sin vacilar: «Una Sociedad de *reaccionarios*, de *absolutistas*, de *neos*, que es preciso exterminar.»

¡Ah clases menesterosas, que esperais de la Revolucion el alivio de vuestros males tened entendido que el que no ama á Dios no puede amar al prójimo!

(1) Suprimimos la reseña de la sesión porque ya la conocen nuestros lectores.

## CRÓNICA AGRÍCOLA.

La *libertad* es una diosa muy alegre; unos le rinden culto comiendo, y otros bailando.

Describiendo el gran baile celebrado hace pocas noches en el suntuoso otel del señor duque de la Torre, decía un cronista de la fiesta que allí «se sentía el aroma de las primeras flores de la libertad, despues de 6 años.»

Concurrieron al baile infinidad de duques, marqueses y condes, antiguos y modernos, enlazándose al compas de los walses y cotillones los escudos nobiliarios que concedió Carlos I con los que dispensó la libertad de D. Amadeo de Saboya.

Los dueños del otel no desmintieron un punto su proverbial galantería, saturando á todos sus amigos con los aromas de la libertad, que se desprendían de las régias paredes de sus salones.

La fiesta duró hasta la madrugada, y, segun dice otro cronista, los felices mortales que á ella asistieron se dieron cita para la noche siguiente en casa de los señores condes de Heredia-Spínola.

¿Que aromas se respirarían en la suntuosa morada del ex-gobernador de Madrid?

Nadie lo ha dicho; pero suponemos que siendo la concurrencia la misma, algunos aires de libertad debieran llevar consigo, para desinfectar los salones de un prócer que ha militado en las filas de la reaccion.

De otros bailes se habla que han hecho ó harán las delicias de la *alta-sociedad* madrileña, muy preocupada en esta temporada que precede á la Cuaresma de las alegres fiestas de los salones. Las delicias, hemos dicho, pero debemos completar la idea, para consuelo de los que no se divierten.

Walpole dijo, y aunque él no lo hubiera dicho lo diríamos nosotros, que «el fastidio es la desgracia de las personas dichosas.»

No ha muchos años que los periódicos ingleses publicaban el siguiente anuncio:

«Lord J. dará mil libras al que le haga reir durante un cuarto de hora.»

Los grandes bailes, donde no falta nada de cuanto puede halagar los sentidos más exigentes, ¿qué otra cosa son sino manantiales de fastidio y suplicios de la libertad?

Los tilos de la Granja deben estar temblando por sus primeras flores; pues nadie ignora que los dramas de Echegaray hacen subir el precio de la tila, que aplaca los nervios.

Han comenzado en El Español los ensayos de uno que se titula *El Nuevo Galeotto*, del que tenemos horribles noticias.

A vista de la frialdad con que el público va recibiendo los disparos de su musa, el Sr. Echegaray se propone volar una mina. Esfuerzo inútil; al público se le ha indigestado tanta carne cruda y ha perdido el apetito.

Observan algunos periódico, que en los últimos días han subido considerablemente las imposiciones de la Caja de Ahorros. El primer domingo de Febrero se hicieron 4.018 por valor de 1.208.922 rs.

Ahora falta saber á cuanto ascenderán, durante la temporada de Carnaval, los présamos del Monte de Piedad para poder comparar, por los datos de aquel establecimiento, el número de los que ahorran con el de los que despilfarran.

De todos modos, bueno es que aumenten las imposiciones; pues suele ser el vicio dominante la imprevision con que se vive, y causa de muchos males el déficit con que se saldan los presupuestos de las familias.

El cambio de Gobierno y el endoso que estan sufriendo las nóminas, no deben ser ajenos á este fenómeno, que no hubiera llamado ciertamente la atencion de nuestros padres.

La cuestion de destinos sigue y seguirá sobre manteles.

Muchos conservadores que adoraban en Cánovas, hacen ahora la rueda á la *libertad*. Esto nos recuerda una respuesta profunda que nos dió cierto reo de rebelion al juez que iba á sentenciarle.— ¿Quiénes son tús cómplices? le preguntó el magistrado.

— Vos mismo, contestó, si hubiera triunfado.

Las nuevas elecciones de diputados á Córtes se celebrarán, segun se dice, en plena primavera.

Tendremos, como es consiguiente, flores de todos colores para tejer la corona de la Representacion nacional. Pero el país, más que flores, necesita frutos; y ¿en qué se habrán cambiado al llegar el otoño las flores de la primavera?

V. P. NULEMA.

(De *La Ilustracion Católica*.)

En el Senado ha presentado el señor La Orden una proposicion de ley para que se nombren comisiones investigadoras de la propiedad territorial, pagadas con las multas que hubieran de abonar los ocultadores.

Su lectura ha sido autorizada por las secciones. Nuestra opinion es, que estas comisiones serían una nueva gabela para el desvalido labrador-propietario y que nada conseguirían. Es inútil sustituir el catastro, único modo de conocer la riqueza imponible.

El celoso director general de Agricultura, Industria y Comercio se propone invertir los dos millones consignados en presupuesto para la repoblacion de montes, para lo cual publicó la *Gaceta* el decreto que mencionamos en el número anterior. En muchos distritos forestales se han emprendido ya los trabajos preparatorios. Es laudable la atencion que dispensa el Sr. Vicuña á los ramos agrícola y forestal, que recientemente le fueron confiados

La cosecha de aceituna se presenta en general abundante, bienazonada, y promete aceite de buena calidad. En la Mancha ha defraudado algo las esperanzas concebidas por los olivateros, y tanto los cosecheros de Andalucía, como los de Aragon y Navarra, se quejan de la paralización del comercio de aceite, y de la baja de precios consiguiente. El marasmo mide tales proporciones en Andalucía, que hay productor que aún conserva íntegra la cosecha del año anterior, sin que para desocupar envases pueda vender el aceite viejo á 35 rs. arroba, valor que parece ser nominal por los efectos, pues que se detalla á 30 rs. y aún á 28 el nuevo.

La modificacion de los procedimientos de fabricacion, que ensanchen el mercado para nuestros aceites, es necesidad que se impone con más fuerza cada día. Sin embargo, segun decimos en una *Crónica exterior*, esta paralización es general en Europa, y es de esperar cese en el actual mes.

El mercado de vinos para la exportacion ha decaído algun tanto durante la última quincena, si bien es verdad que en algunos puntos, como la Rioja, se han vendido casi todas las existencias á buenos precios. Esta relativa paralización será pasajera, como indica el déficit de cosecha en Francia, y el ensanche que empieza á tener el consumo de nuestros vinos en Bélgica, Alemania, y hasta en Rusia, donde comienza á notarse aficion á los caldos españoles.

Importa, pues, que nuestros cosecheros perfeccionen sus medios de elaboracion, que garanticen sus caldos contra adulteraciones ulteriores, y que la buena fe presida sus contratos, para inspirar confianza y que acrezca esta exportacion, que es hoy nuestra principal esperanza.

En San Sebastian vuelve agitarse el proyecto de una exposicion provincial para el próximo verano. Nuestro compañero Sr. Echevarría, recientemente nombrado ingeniero de aquella provincia, se agita para hacer viable el pensamiento.

Se ha constituido en Navarrete una asociacion de agricultores para la compra con fondos de la misma y por dividendos entre los sócios, de ganados para el laboreo agrícola en sustitucion de los que vayan falleciendo.

En Búrgos se ha establecido otra asociacion con objeto de reunir fondos para fabricar vinos en gran escala con destino á la exportacion. Este es el medio de allegar recursos para mejorar los procedimientos y lograr cada vez más ámplio mercado.

A la Diputacion y Junta de instruccion pública de Logroño se han dado las gracias por la creacion de una estacion meteorológica y nueve observatorios en varias escuelas de la provincia.

Tambien se han dado á la Diputacion provincial de Navarra por la creacion de una estacion meteorológica en el Instituto de Pamplona.

El Círculo de hacendados de Cuba ha reunido ya diez y ocho mil duros para instalar la Escuela de Agricultura. Su digno presidente, el señor conde de Casa-Moré, es el mantenedor entusiasta de la idea.

—La Exposición de Matanzas promete ser concurrida de productores cubanos, peninsulares y de los Estados-Unidos, segun los pedidos de local hechos hasta ahora. Las empresas de navegacion y de líneas férreas han prometido rebajar los fletes de los objetos destinados á la Exposicion.

Segun una estadística oficial, la importacion de vinos españoles en Francia, que en el año de 1878 fué de 1.348.009 hectólitros, subió en 1879 á 2.290.000,

y en 1880 se ha elevado á la enorme cifra de 4.200.000.

La importacion de vino de los demas países á Francia no ha llegado á 3.000.000 de hectólitros; es decir, que España ha importado mucho más que todas las otras naciones juntas.

Esforcémonos por sostener esta progresion.

Por otra parte, anima la baratura de las tierras y la de la mano de obra, que es superior á la francesa, á causa de la emigracion italiana y española, que proporcionan brazos á la viticultura.

Bueno es que sepan esto nuestros cosecheros de vino y nuestros gobernantes.

La casa constructora Howard, de Bedford y Londres, cuyos representantes en nuestro país son los Sres. Heaton y Bradbury, residentes en Málaga, construyen locomoviles provistas de los correspondientes tambores y acompañadas de los demas aparatos para hacer varias labores por medio del vapor. Las modificaciones introducidas por esta casa constructora en el antiguo procedimiento para cultivar al vapor, consiste en haber sustituido la locomovil, ántes usada, por la locomotora, y en haber dado á los tambores sobre que se arrollan y desarrollan los cables, una disposición más sencilla y más eficaz para el trabajo que han de hacer. Los Sres. Heredia y Larios, de Málaga, así como la compañía azucarera del mismo punto, han adoptado estas novedades para la labranza de sus colonias, y de esperar es que sus introductores las generalicen en España, dándolas á conocer prácticamente en las provincias donde la gran propiedad esté en condiciones de aceptarlas.

En la exposicion anual que se celebra en Londres, organizada por el *Smithfield-Club*, sociedad fundada en 1798 y que preside actualmente lord Fredegar, se han presentado 209 cabezas de ganado vacuno, 136 de lanar y 48 de cerda.

En el ganado vacuno hay buenos ejemplares de las razas de Dewns, Horefords, Sussex, Durham, escocesa y Gales, pertenecientes á la Reina, al príncipe de Gales y á los duques de Exeter, Sutherland, Roxburge, Richmond y demas grandes propietarios de la Gran Bretaña.

En dicho ganado llama sobre todo la atencion un novillo de tres años y medio de las razas Durham y Aberdeen, cruzado, y que pesa más de veinte quintales. Su propietario, M. Colman, ha obtenido con él tres premios por diferentes conceptos, que importan 220 libras esterlinas, próximamente 22 mil reales.

Dicho propietario ha ganado además cinco primeros premios, tres segundos y tres terceros, en los 14 ejemplares presentados.

El príncipe de Gales ha obtenido dos segundos premios por el ganado de la raza de Dewons, y la Reina un primer premio por los cerdos presentados y un segundo premio por una vaca Durham, de Balmoral.

Una de las secciones más interesantes de la exposicion es la que comprende los instrumentos agrícolas, llamando sobre todo la atencion una segadora agavilladora de Mac Cormick, de los Estados-Unidos. que ata con cuerda.

El movimiento de aceites en Europa se encuentra paralizado. Los depósitos centrales de Londres están desprovistos los mismo que los de Liverpool, en donde los primeros arribos de este artículo han sido procedentes de Palermo.

La cosecha actual en el antiguo reino de Nápoles ha sido muy satisfactoria, tanto en cantidad como en calidad, y si bien la exportacion no ha aumentado, consiste en la baja sufrida por los cambios y en el propósito de los almacenistas, de no reducir en igual proporcion sus pretensiones; pero si el cambio no varia, pronto tendremos que indicar una baja en los precios, toda vez que los depósitos experimentan un aumento considerable. En Mesina ha habido alguna actividad en las clases propias para alumbrado, que tuvieron demanda para Levante, pero la cosecha del aceite nuevo se encuentra este año, por excepcion, considerablemente atrasada. Durante el mes actual, será cuando tenga entrada en Malta la mayor parte de la cosecha reciente, y podrá entonces comenzarse la exportacion, hoy imposible, por no quedar en depósito calidades convenientes para el embarque. El mercado de Trieste está más animado, y el aumento de pedidos para Alemania ha provocado un alza en el precio de los aceites nuevos. Los temores abrigados por la cosecha de Grecia é Islas Jónicas, han desaparecido, y en Corfú han bajado los precios á causa del descenso de los cambios; finalmente, en Smyrna, los precios son puramente nominales, pues que del aceite nuevo no han principiado todavía las entradas.

(*Anales de Agricultura*.)

## CORREOS.

De los periódicos recibidos por los correos llegados ayer y hoy á esta ciudad tomamos las siguientes noticias:

## LICENCIAMIENTO DE LA QUINTA DE 1878.

Una importante medida acaba de adoptar el nuevo ministro de la Guerra, que aun no conocemos oficialmente; pero la prensa nos dá ya noticia de ella. Dicha medida tiene por objeto resolver de una manera equitativa una de las dificultades creadas por la última crisis.

Desde el 15 al 30 de Marzo próximo, todos los soldados procedentes del llamamiento de 1878 que se hallen en filas y no tengan impedimento legal que lo prohíba, serán mandados á sus casas con licencia ilimitada. No sufrirán, pues, perjuicio alguno los soldados á quienes correspondía el licenciamiento, á pesar de haberse suspendido las operaciones del reemplazo del año actual, por no estar autorizado por las Cortes.

La fuerza del ejército continuará siendo la misma que la del año anterior, hasta que las Cortes den la ley oportuna, y mientras tanto las bajas que produzca el licenciamiento de 1878, se cubrirán con los soldados de los contingentes de 1879 y 1880 que se hallan en la actualidad con licencia ilimitada ó excedentes que no han estado todavía en filas.

El día 1.º de Abril todos los soldados comprendidos en este llamamiento y los pendientes de embarque para Ultramar, pasarán revista de comisario en su respectiva localidad, y provistos de su justificante se dirigirán socorridos á la capital de su provincia presentándose en la caja de reclutas.

Allí se verificará la distribución en la forma siguiente: Tomará la infantería de marina 3.000 hombres, precisamente de entre los sorteados para Ultramar que se hallan en sus casas pendientes de embarque. Después escogerán alternativamente las armas de artillería 1.300 hombres, de ingenieros 400 y de caballería 4.000. Los cuerpos de estas tres armas llamarán además á las filas á todos los individuos del reemplazo de 1880 que tengan con licencia ilimitada.

Del resto de los soldados llamados á las cajas de recluta tomarán los cuerpos de infantería lo necesario para cubrir sus bajas, que se calculan de 12 á 15.000 hombres. El remanente regresará á sus casas con nueva licencia ilimitada, pero con obligación de suplir las bajas que ocurran. A estos se les socorrerá también con dos reales y ración de pan hasta el regreso á sus casas.

## Tortosa 24 de Febrero.

El Ebro invade la parte baja de esta población y toda la huerta, y se teme una de las mayores inundaciones. Reina un terror indescriptible en todo este vecindario, porque hace diez días que está lloviendo copiosamente y el estado de la atmósfera sigue amenazador como el primer día, y se recuerda por los ancianos la gran inundación del siglo pasado, que fué precedida de un temporal análogo.

Por las calles no se ven mas que carros con muebles y familias que abandonan la parte baja de la ciudad y de la huerta.

De Mora, Mequinenza, Lérida y otros puntos se reciben partes anunciando la crecida de todos los ríos.

Se han tomado grandes precauciones para asegurar nuestro viejo puente de barcas, que será difícil pueda salvarse si la inundación es como se teme.

Son las cinco de la tarde y está lloviendo á mares. Nunca se ha visto una consternación como la que en estos momentos reina en esta ciudad.

Si crece el Ebro pocos palmas más, quedará anegada parte de vía férrea en algunos puntos de la huerta, y por consiguiente interrumpida la circulación de trenes.

## MADRID 24 DE FEBRERO.

A las siete y cuarto terminó anoche el Consejo de ministros. Además de los asuntos que indicábamos en la edición anterior, se ocuparon los consejeros responsables en discutir y aprobar dos decretos y dos preámbulos referentes á Hacienda. Uno de ellos encaminado á mejorar las condiciones económicas de los municipios, haciendo que sus relaciones con el gobierno sean más íntimas, para que aquellas quejas que se consideren justísimas sean atendidas prontamente; más claro, invistiendo con determinadas facultades al inspector general señor Loren, que es el llamado á estar en contacto directo con los municipios y su administración, y otro decreto referente á un proyecto de arreglo de la junta de clases pasivas, inspirado en principios de justicia y equidad.

Deliberóse también sobre otro proyecto, cuyo fin primordial tiene por objetivo impedir abusos en la documentación de la deuda pública.

Parece que en dicho Consejo no quedó terminada la organización del Consejo de Estado, en atención á que algunos de los designados para dicho alto cuerpo no reúnen las condiciones necesarias.

No se acordó ningún nombramiento militar. — Ante el movimiento de iniciativa y de propaganda que se nota en las filas de la democracia, la *Política* escribe anoche un artículo dando la voz de alerta y prorrumpe en este grito:

«¡Conservadores á defenderse!»

— Algunos ministeriales que se suponen enterados de la opinión del presidente del Consejo acerca de la conducta que seguirá el gobierno en el establecimiento de las órdenes monásticas, aseguraban ayer que serán respetadas todas las que se hayan establecido durante la situación anterior, y en lo sucesivo se limitarán las autorizaciones á aquellas que estén comprendidas en el Concordato.

## Idem 25.

La *Gaceta* de pasado mañana publicará los anunciados decretos del ministerio de Hacienda reformando el cuerpo de inspectores y elevando á la categoría de dirección la junta de pensiones civiles.

En la nueva planta de inspectores figuran los señores Alonso Colmenares, Pol, Latorre y García de los Santos.

El Sr. Loren será el jefe de la inspección.

El Sr. Saavedra Valgoma será director de Pensiones civiles y secretario el Sr. D. Fernando Madrazo.

— En la próxima semana es muy posible que empien los ministros á examinar en Consejo, de un modo detenido y para darle solución, el asunto de la presentación de los presupuestos.

— Ha quedado acordado el nombramiento del conde de la Almina para la legación de España en Suiza.

— El señor marqués de Villa-Mantilla ha formulado oficialmente su dimisión de enviado extraordinario y ministro de España en Turquía.

— El ministro de Gracia y Justicia ha acordado el nombramiento de una comisión que estudie la reforma del Código de Comercio.

— El Sr. Posada Herrera telegrafió ayer nuevamente, declarando que acepta la presidencia del Consejo de Estado.

— El señor duque de la Torre fué recibido ayer por el rey.

— Dice *La Correspondencia*:

«Digan lo que quieran algunos de nuestros colegas, lo cierto es, según nuestros informes, que aun no ha resuelto nada el señor ministro de Fomento de la cuestión de los catedráticos.»

— Leemos en el mismo periódico:

«Nuestras noticias respecto al general Topete no están conformes con las de un periódico que asegura será nombrado capitán general de Filipinas.»

— A las dos de la tarde del martes se sintió en Cartajena y en Esparmador un temblor de tierra que duró medio segundo. La alarma que este suceso produjo fué indescriptible; todos temieron que se repitiese. Al poco tiempo cundió por la primera de aquellas poblaciones la noticia de que acaso la trepidación hubiese sido producida por la explosión de alguno de los polvorines inmediatos, cosa que no se confirmó. El temblor ha sido lineal indicación N. NE. á S. SO; el tiempo cubierto, el barómetro á 775,3 mm, la temperatura 15º y sin acusar perturbaciones graves los instrumentos meteorológicos.

## Idem 26.

Leemos en un periódico:

«En el hospital Provincial de Valencia ha tenido lugar un fuerte alboroto á consecuencia de no haber sido dada de alta una enferma, según ella esperaba.»

«El motin que con dicho motivo levantó la interesada, ayudada de algunas otras enfermas, llegó hasta el extremo de tener que derribar las puertas para penetrar en el local.»

«Apaciguados un tanto los ánimos, la instigadora del motin fué trasladada á un cuarto en el que se la encerró.»

«Ya se creía todo terminado, cuando advirtiéndose que la reclusa había prendido fuego al cuarto donde se encontraba, por un boquete que las sublevadas habían abierto en la sala.»

«El director del establecimiento, en vista de esto, adoptó las medidas convenientes con la rebelde y con las restantes, dando además conocimiento de lo ocurrido á la autoridad correspondiente.»

— Un aviso para los que se entregan al furor del Carnaval:

«Leemos en un periódico extranjero que el último domingo vióse en un banco del paseo de Viena á una muchacha que parecía sufrir mucho. Se acercó á ella un agente de policía y supo que la infeliz, llamada Paulina Briault, de veintiun años de edad

y criada de servir, tenía los piés destrozados y no podía andar.

Fuó trasportada á una casa de socorro en una camilla, y allí se supo que había bailado tanto en una boda la semana anterior, que por la noche la fué imposible quitarse las botas, y las tuvo cuatro días puestas; al cabo de este tiempo resolvió cortarlas y ponerse unos zuecos; pero sus piés siguieron hinchándose, y ya no se pudo quitar los zuecos tampoco.

Con gran cuidado procedióse á cortarla los zuecos, y vióse que tenía los piés gangrenados y el dedo gordo del derecho desprendido. En tan triste estado fué trasportada al hospital.

¡Y todo por bailar demasiado en una boda!»

— A principios de Marzo se verificará en la iglesia de San Pablo de Córdoba la consagración del obispo de Segorbe, D. Francisco de Asís Aguilar.

## PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 24.—Se asegura que se ha acordado publicar en breve un decreto concediendo á la Infanta heredera el título de Princesa de Asturias.

Se ha concedido una encomienda de Isabel la Católica al concejal del Ayuntamiento de Barcelona don José Font.

El Obispo de Urgel y el delegado de Francia se han puesto de acuerdo para impedir el establecimiento del juego en Andorra adoptando medidas para evitar desórdenes.

Madrid 26.—La *Gaceta* publica los nombramientos para la junta consultiva de Guerra. El general Jovellar es nombrado presidente.

En el Consejo de ministros de hoy se acordará el nombramiento del Sr. Romero Ortiz para gobernador del Banco de España.

También se acordarán otros nombramientos.

Se ha fijado para el 27 de marzo la asamblea general de los moderados-históricos.

Cádiz 25.—Esta madrugada ha fondeado en este puerto el vapor correo *Habana*, procedente de la Habana y Puerto-Rico. Ha hecho el viaje sin novedad.

Nueva-York 25.—Un gran número de personas se han adherido á la Asociación libre-cambista organizada en Washington. Forman parte de ella los senadores y diputados más influyentes del partido llamado democrático.

La Asociación se propone hacer una enérgica campaña en todos los Estados de la Unión á favor del libre cámbio, el cual será el primer lema del partido democrático en su programa político.

Roma 25.—Ha llegado á esta capital Musurbajá embajador de Turquía en la corte del rey de Italia.

En breve será promulgada la ley suprimiendo el curso forzoso del papel-moneda en todo el reino.

París 25.—En los departamentos se están cubriendo de firmas las esposiciones de los católicos pidiendo que se deroguen las disposiciones prohibiendo el uso de crucifijos y emblemas religiosos en las escuelas públicas.

Madrid 26.—El Consejo de ministros ha examinado el proyecto de la supresión de la censura dramática.

El viernes es esperado el Sr. Posada Herrera.

El Sr. Romero Ortiz ha aceptado el gobierno del Banco de España.

Atenas 25.—Cámara de los diputados.—El señor Comeundouros, presidente del Consejo de ministros, hablando del conflicto existente entre la Puerta y el reino helénico, se expresa en estos términos:

«Debemos hacer constar que el acuerdo tomado por la conferencia de Berlín sobre la cuestión griega, es de una índole tal, que está juzgada y no se puede volver á tratar de él.»

Roma 25.—Ayer fué entregado á Su Santidad el cáliz que el rey y la reina de España le han enviado.

Bruselas 25.—El enlace del príncipe Rodolfo, heredero de la corona imperial de Austria, con la hija del rey de los belgas, tendrá lugar el Mayo próximo.

París 25.—El periódico el *Nationel*, en su edición de esta tarde, desmiente que el gobierno francés haya hecho objeción alguna al nombramiento del señor duque de Fernan-Núñez para embajador de España en París. El señor duque de Fernan-Núñez, añade el citado periódico, encontrará en Francia una favorable acogida.

Londres 25.—El presidente del Consejo de ministros, señor Gladstone, continúa bastante mejorado de la herida que sufrió ayer al apearse el carruaje.

Londres 26.—Se acaba de recibir un telegrama de la Colonia del Cabo, anunciando que se han roto las negociaciones de paz entre los ingleses y los batusos.

## GACETILLA LOCAL.

Extracto del *Boletín oficial* número 2191, correspondiente al día 26 del actual:

**Gobierno.**—Estado demográfico-sanitario correspondiente á la semana 8 del corriente año.

**Administración económica.**—Anuncia haber tomado posesion del cargo de jefe administrativo de 2.ª clase de la comprobacion de la contribucion industrial de esta provincia D. Francisco Garau del Cid.

**Audiencia de Palma.**—Continuacion de la Ley de Enjuiciamiento Civil.

**Juzgados de 1.ª instancia.**—Un edicto del de Manacor sacando á pública subasta, por término de veinte días, una finca situada en el distrito municipal de Felanitx, propiedad de Gabriel Ramis y Artigues.

**Id. municipales.**—Nota de las defunciones y nacimientos registrados en el de la Catedral durante la primera decena del actual.

**Administración militar.**—Relacion de las compras verificadas por las factorias de utensilios de esta plaza é Ibiza durante la 1.ª á 2.ª decena del que fine.

Balance de la Sociedad, Compañía Industrial y Mercantil de Mallorca.

Con la imponente majestad que caracteriza las funciones religiosas que se celebran en nuestra Iglesia Catedral empezó ayer la Oracion de Cuarenta Horas. Asistió á la misa mayor el M. I. Ayuntamiento, representado por nueve concejales, y presidió el coro nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado. En el ofertorio predicó el M. I. Sr. D. Juan Maura cuya merecida reputacion nos excusa de hacer el elogio del notable é interesante discurso que pronunció.

Se nos ha dicho que el señor Alcalde había dictado las órdenes convenientes para que no se continúe la exposicion del pescado que se cogió en aguas de Pollensa, pues su estado de descomposicion incomoda á los vecinos de las inmediaciones del Borne y puede ser perjudicial á la salud pública. Aplaudimos la medida, si es cierto que se haya adoptado, y en caso de no haberlo sido suplicamos á quien corresponda que se adopte á la mayor brevedad.

Algunas ridículas comparsas de mascarones recorrieron ayer las calles de esta ciudad moviendo el alboroto consiguiente; entre otras, llamó la atencion de las personas juiciosas y sensatas la que á eso de las tres y media de la tarde escogio para teatro de sus escandalosas escenas la plaza de la Cuartera.

La pluma se resiste á describir las infames parodias que en pleno día y á la vista del público se representaron, y no queremos, por otra parte, ofender el pudor de nuestros lectores con la relacion de un hecho indigno, no ya de un pueblo medianamente civilizado y que en algo estima su dignidad y buen nombre, sino hasta de las tribus salvajes del Africa.

Ningun municipal se presentó al lugar indicado para enseñar á los autores de esta hazaña las reglas de la decencia y de la educacion, lo cual no honra gran cosa á este cuerpo de órden público que en días como estos debe poner más cuidado que nunca para impedir que se traspasen los límites marcados por las leyes de la moral y de la civilizacion.

Ya que el Ayuntamiento tiene dispuesto que se coloque un fanal en los sitios donde se estan verificando obras públicas, bueno sería que él mismo Ayuntamiento diera el ejemplo colocando uno de esos fanales para iluminar la zanja que se ha abierto en la calle de Montesion.

El sábado por la noche cayó una abundantísima lluvia, acompañada de truenos y granizo, que, segun nuestros informes, ha causado daños de consideracion en algunos pueblos de la isla, especialmente en la parte de la montaña.

Ayer recorrió las calles de esta ciudad la anunciada cabalgata sin que ocurrieran más desgracias que el trastorno producido por una caballería que se desbocó en la plaza de la Constitucion, causando la consiguiente alarma entre las personas que en tales días frecuentan aquel paseo.

Parece acordado el derribo del paredon de La Lonja y la colocacion de una verja provisional de madera. Así lo dicen nuestros colegas.

Reseñando la última Junta general celebrada en el Conservatorio Balear, dicen nuestros colegas que duró desde las cuatro y media hasta las doce, y que en ella se autorizó á los socios para dar bailes de

máscara en el salon del Conservatorio, y se rechazó un voto de censura que se pedía para la Junta. Esta, no obstante, presentó la dimision.

Escusamos los comentarios porque creemos que el tiempo se ha de encargar de hacerles.

Segun leemos en los periódicos del continente, es muy probable que no se cambie el secretario de este gobierno civil. Mucho nos alegraríamos de que así fuera, pues hemos cido hacer grandes elogios de las cualidades que adornan al Sr. Vivanco.

Los cadáveres trasladados al cementerio los dos últimos días han sido 4 varones y 2 hembras. La cantidad recaudada 40 pesetas.

Ayer á las 6 de la mañana fondeó en este puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Lulio*, con la correspondencia y 39 pasajeros, y esta mañana á las 7 ha llegado el *Jaime II* con 11 pasajeros y la balija.

Siguiendo la costumbre establecida por la prensa de esta capital, mañana no se publicará *EL ÁNCORA*.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27 á las 11<sup>a</sup> m.

(Recibido el 27 á las 137 t.)

La *Gaceta* publica una circular suprimiendo la censura dramática.

Se ha constituido la Junta Inspector de la Deuda nombrando al Sr. Orovio presidente y secretario al Sr. Cabezas.

Insístese en que las elecciones se verificarán el quince de Setiembre, y la reunion de las Córtes el mes de Octubre.

Madrid 27 á las 11<sup>a</sup> m.

(Recibido el 27 á las 144 n.)

Los Demócratas obsequiarán con un almuerzo al señor Martos.

En la semana próxima se publicará la circular reponiendo á los catedráticos separados.

El 27 de Marzo se verificará el Meeting democrático que se ocupará de las elecciones.

El banquete democrático de Orense concurrirá.

## ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado 21'475.—Fin 21'55.—Banco de España, 299'75.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 21'25.—Coloniales, 145'75.—Nortes, 90.—Palma 3 por 100 interior contado, 21'275.

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

## EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 26.

De Mahon en 12 horas vapor Menorca, de 190 ton., capitán D. Miguel Tuduri, con 18 mar., 22 pas., balija y efectos.

De ciudadela en 1 día laud S. José, de 2 ton., pat. Miguel Vicens, con 2 mar., 1 pas; y lastre.

## EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 26.

Para Torredembarra bergantin goleta antonio Pomar, de 116 ton., cap. D. Antonio Buadas, con 9 mar. y lastre.

Para Mahon laud joven Miguelito, de 23 ton., pat. Miguel Landino, con 4 mar. y efectos.

Para Barcelona pallebot Paulita, de 55 ton., pat. Francisco Alemañy, con 5 mar. y efectos.

Para Cette jabeque S. Sebastian, de 43 ton., pat. Pablo Ferrer, con 6 mar. y vino.

Para Ibiza vapor Union, de 401 ton., cap. D. Juan Boch, con 22 mar., 27 pas., balija y efectos.

## ANUNCIOS.

## FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

No habiéndose reunido el número de acciones que previene el artículo 25 de los Estatutos para la Junta General que debía tener lugar el día 24 del actual, se convoca nuevamente á los Señores Accionistas á la que se verificará el ocho de Marzo á las tres de la tarde en el local de la Estacion de Palma; en la inteligencia de que tendrá efecto la Junta y serán válidos sus acuerdos, sea cual fuere el número de accionistas presentes, en conformidad á lo dispuesto en el citado artículo 25.

Las papeletas de asistencia continuarán facilitándose por la Secretaría todos los días no festivos de doce de la

mañana á dos de la tarde, desde el inmediato á la publicacion de este anuncio, hasta tres ántes del señalado para la Junta, durante cuyo periodo deberán los Señores Accionistas que tengan que representar á otros entregar las cartas que acrediten su representacion.

Los resguardos expedidos á los Señores accionistas que han depositado sus acciones para la sesion convocada el 24 del corriente, servirán de papeleta de asistencia para la á que se convoca por medio de este anuncio, igualmente que las cartas de representacion presentadas, si no se retiran por los interesados.

Palma 25 Febrero de 1881.—El Presidente Joaquín Fiol—P. A. D. L. J. A.—Jaime Sancho Srio.

Desde el día 5 del proximo Marzo quedan suprimidos el tren n.º 2 (mixto) que sale de Palma á las 3'30 mañana y el tren n.º 5 mixto que sale de Manacor á las 11.

El tren que sale de La Puebla á las 11,35 mañana quedará de itinerario entre La Puebla y Manacor y su salida de La Puebla á las 2'45 tarde en ves de las 11'35.

Palma 27 Febrero de 1881.—El Director General Guillermo Moragues.

## AYUNTAMIENTO DE LA CIUDAD DE PALMA.

A tenor de lo dispuesto en el art. 22 de la vigente ley electoral, quedan expuestas al público en el zaguan de esta Casa Consistorial las listas electorales para cargos municipales y provinciales á efectos de reclamacion y por el término de quince días contadas desde la insercion del presente anuncio en el *Boletín Oficial* de esta provincia. Lo que se hace saber para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar. Palma 23 de Febrero de 1881.—El alcalde—Juan Antonio Perelló.—P. A. del Ayuntamiento—Francisco Gcmila Secretario.

## LA ISLEÑA.—EMPRESA MARÍTIMA Á VAPOR.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se abre el pago del octavo dividendo pasivo de un diez por ciento del valor nominal de las acciones, que se hará efectivo en las oficinas de esta Sociedad, calle de la Marina núm. 30, desde las diez de la mañana á la una de la tarde de los días 12 al 22 de Marzo próximo.

Palma 25 Febrero de 1881.—El Naviero Director, P. Oliveros.

## CAMBIO MALLORQUIN.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes para el pago del complemento del dividendo activo acordado en la sesion ordinaria de la Junta general celebrada el día 6 del corriente. Palma 10 de Febrero de 1881.—El Director Gerente—Jacinto Feliu y Ferrá.

## LA HARINERA MALLORQUINA.

Desde el día 1.º del próximo Marzo de diez á doce de la mañana en los días no festivos, quedará abierto en las oficinas de esta sociedad el pago del dividendo activo, acordado por la Junta General en 17 de Enero último.

Tambien quedará abierto en el mismo día y horas señaladas el pago á los señores obligacionistas, del 10 pº de los beneficios líquidos, ascendiendo á 783 pesetas por obligacion.

Palma 15 Febrero de 1881.—El Director Gerente, Francisco Sagristá.

## COMPAÑÍA DE ALMACENES GENERALES DE DEPÓSITO EN PALMA.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes en las horas de Oficina, para el pago del dividendo activo de pesetas 6 por accion, acordado en la Junta General ordinaria celebrada ayer. Palmu 14 Febrero 1881.—El Administrador, M. Mateu y Mas.

## SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

Queda abierto desde mañana el pago del dividendo activo de 160 rs. por accion que la Junta general de señores accionistas acordó repartir en concepto de utilidades del ejercicio de 1880.

Las horas de despacho en los días no festivos son de nueve y media á dos de la tarde.

Palma 8 de Febrero de 1881.—P. la D.—El Director, Anionio Vidal.

## DEPÓSITO DE CABALLOS PADRES DE LAS BALEARES.

El día 1.º del próximo Marzo se principiará la monta gratuita de yeguas por los caballos de este Depósito en las paradas de Manacor, La Puebla y ésta Capital; y el día 2 del indicado mes en la de Mercadal de la isla de Menorca.

Palma 17 Febrero de 1881.—El Director del Depósito, Gabriel Martorell.

**TEATRO PRINCIPAL.**—Funcion para hoy 28.—14.º DE AONO.—ULTIMA QUINCENA.—A beneficio del avisador de la compañía D. Juan Arades.—El drama en 3 actos L' HEREU y la pieza en un acto E. H. —Entrada á localidades 3 rs. Id. al Paraiso 2. A las 7 y media.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUÑY 6.